

INSTITUTO DE ENSEÑANZA MEDIA

«JORGE MANRIQUE»

PALENCIA

20 de diciembre de 1953

Sr. Don Jaime Vicens Vives. BARCELONA.

Querido amigo: Hasta el viernes pasado no llegaron a mi las pruebas del artículo para Estudios. Te las devuelvo corregidas. Como verás no he introducido variantes. En las notas han sido inevitables las rectificaciones, verdad es que todas las del segundo apartado, a partir de la 50), creo, por culpa de la imprenta, que vario en el texto la numeración y olvidó de hacerlo en las referencias. No había yo vuelto a leer de un tirón desde antes de verano mi propio escrito, y al realizarlo ahora me he llevado una autentica satisfacción. No sé la costumbre de Estudios en punto a la entrega de separatas a sus colaboradores; si fuera posible, yo quisiera que por mi cuenta se tiraran unas cincuenta. No olvides mandarme el resto del original para corregirle e ir preparándole. Si se te ocurre cualquiera idea sobre el mismo no te la calles; la observaré a rajatabla.

Para el Índice Histórico te envío las notas adjuntas. No se si su redacción cuadra con la intención que inspira la publicación.

Desde luego que me gustaría colaborar en la Historia Social que preparas. (En Madrid se la espera en círculos no demasiado afectos con la natural expectación; lo advertí en el pasado mes de noviembre). Pero créeme que estoy agobiado de tiempo. He de liquidar en lo que queda de curso las cosas y cosillas que más o menos puse a punto en estos postreros años, y darlas a la publicación antes de ir a Francia. Allí quiero empezar trabajo nuevo. Me asusta, pues, meterme a explorar por un terreno que no me es familiar, cual las sociedades hispano-indianas del XVI. En cambio, lo que si haría, porque en realidad lo tengo muy pensado, y casi pergeñado, sería un capítulo, de la extensión que tu señalaras, caso de resultarte aceptable la proposición, en el que se estudiará la ~~actitud conformación~~ política social que la Monarquía Hispana observó en sus dependencias europeas, fuera de la Península Ibérica, es decir, Sicilia, Nápoles, Milán, Franco Condado y Países Bajos, durante el XVI y el XVII. Las directrices, como sabes, fueron idénticas para las diversas partes, pero al encontrarse con una realidad, preexistente, distinta acá de allá, los resultados conseguidos fueron bastante heterogéneos. Creo que el tema tiene

interés; lo que no sé es el grado de su acomodamiento con tus planes, sin duda bien concretos.

En fin, no quiero terminar esta carta sin significarte el íntimo recuerdo, de verdadera y de honda amistad, que te dedico a ti y a los tuyos en estos días señalados. El año que termina fué para mí rico en experiencias. Tu compañía, personal o a través de esas cartas inconfundibles por la sincera efusión que traducen, me sirvió de aliento y de consuelo, y al mismo tiempo me infundió esperanzas. En el relativo sosiego que ahora discurre mi vida aquí, junto con los míos, de corazón vuelvo el pensamiento a ti con singular afecto. Haz llegar a Rosario estos sentimientos míos. Y con ella y tus hijos ~~para~~ unas fiestas ~~mi~~ ces; de descanso no te hablo porque me consta que si eso no está hecho para ningunos de nosotros, menos que para nadie lo es para tí

Un abrazo fuerte

felipe
←